

## **Crecimiento exponencial del mercado bursátil durante la pandemia**

Fernando Godinez Araujo

Universidad Nacional Autónoma de México, Escuela Nacional de Estudios Superiores Juriquilla

Licenciatura en Negocios Internacionales

26 de septiembre del 2021

# **CRECIMIENTO EXPONENCIAL DEL MERCADO BURSÁTIL DURANTE LA PANDEMIA**

## **Introducción**

La crisis económica propiciada por la pandemia del SARS-CoV-2 afectó el mercado bursátil. Sin embargo, las empresas tecnológicas ayudaron a disminuir las pérdidas dentro del mercado bursátil, llegando incluso a presentar crecimientos.

Analizando este fenómeno dentro de la bolsa de valores encontramos diferentes factores que fueron clave para potenciar este crecimiento, para lo cual es bueno preguntarnos, cómo influyó cada factor para propiciar dicho crecimiento, cómo se desarrolló el crecimiento exponencial del mercado bursátil ante una crisis económica, Cuál es el escenario actual del mercado bursátil ante el crecimiento exponencial.

Dichas preguntas se responderán en el presente escrito, en donde se busca exponer el crecimiento exponencial del mercado bursátil durante la pandemia a través de un análisis cuantitativo basado en información pública sobre la situación del mercado bursátil durante la pandemia para obtener un amplio panorama del fenómeno a estudiar.

## **Marco Teórico**

Para entrar en materia me gustaría empezar con la premisa de que los mercados bursátiles son un termómetro de las expectativas económicas de un país. Esto quiere decir que prácticamente si analizamos el mercado bursátil, estamos analizando las expectativas económicas. En el presente artículo se revisarán las expectativas que se tenían a inicios de la pandemia, para estas empresas a nivel internacional.

Dentro de los mercados bursátiles existe una gran herramienta que nos ayuda a visualizar de una mejor manera este termómetro, ver de una mejor manera estas expectativas de la economía, dicha herramienta son los índices en el mercado de valores.

Pero cuando hablamos de índices en el mercado de valores es un poco complicado escoger uno en especial, pues cada índice mide de diferente manera estas expectativas.

A nivel internacional se utiliza mucho el STANDAR AND POOR 500 (S&P 500).

### **S&P 500**

El S&P 500 es un índice que pondera la capitalización de mercado de las 500 empresas más grandes de Estados Unidos que cotizan en Bolsa. Dentro de las empresas que conforman este índice, principalmente son de empresas de tecnología o empresas que tienen altos estándares de innovación en sus productos y servicios. (P. STEEVES, 2021)

El S&P 500 se centra en el sector de capitalización del mercado norteamericano, aquí es importante mencionar que este índice es ponderado por flotación, lo que quiere decir que las capitalizaciones de mercado de estas empresas se ajustan por el número de acciones disponibles para negociación pública. Es considerado como un índice de referencia global de los mercados bursátiles.

Revisando el comportamiento de este indicador, encontramos que el 6 de marzo de 2020 se tenía un índice de 2,972.37 a pesar de que fue hasta el 11 de marzo de 2020 cuando la Organización Mundial de la Salud (OMS) declara oficialmente como pandemia el brote del virus SARS-CoV-2. (DOF - *Diario Oficial de la Federación*, s. f.) Aquí podemos ver que las expectativas de las empresas fueron afectadas días antes de la declaración oficial de la OMS.

Si revisamos este indicador el 20 de marzo de 2020, cuando ya la OMS declaró pandemia el SARS-CoV-2 encontramos el punto más bajo del indicador en este periodo analizado, teniendo 2,304.92, pero 7 días después tenemos un incremento, llegando a 2,541 y a partir de estas fechas se ha tenido un crecimiento considerable.

Para comprender de una mejor manera estos datos, es importante analizar el comportamiento de este fenómeno internacional en el contexto empresarial.

### **¿Qué paso en el contexto internacional ante el COVID-19?**

Con la llegada de la crisis, prácticamente se paralizó la economía. Ante este escenario inmediatamente los gobiernos buscaron inyectar liquides a las economías. A continuación, cito varios ejemplos de esto.

Un claro ejemplo de este fenómeno es en Reino Unido, en donde a mediados del 2020 se inyectó más de 360 mil millones de euros con el objetivo de buscar liquidez económica. (Miguel, 2020) El siguiente ejemplo es del Banco central europeo en donde se inyectaron 1.3 billones de euros, con el mismo objetivo de buscar liquidez, en este caso en la banca europea.

Pero también tenemos casos en América, en Estados Unidos es un caso interesante. En esta noticia vemos que la Reserva Federal de Estados Unidos, conocida como la FED, inyecta 37 mil millones de dólares al sistema financiero, esto con el objetivo de reforzar la liquidez económica, pero hay algo bien interesante, Estados Unidos lanzó en su momento varias estrategias para reforzar la liquidez en sus mercados. (EXPANSION, 2020) Y por último tenemos un caso de América Latina, tenemos una noticia de Andina que es la Agencia Peruana de Noticias, en donde nos dice que en Perú el Banco Central

de Reserva o mejor conocido como el BCR, redujo la tasa de interés de referencia a 0.25%, la cual ha sido considerada como una de las tasas más bajas de su historia. (andina, 2020) Qué quiere decir esto, prácticamente se buscó que el dinero en el Perú fuera más barato para así fomentar la inyección de liquidez económica en el mercado.

Pasando estos escenarios en donde se buscó el bienestar económico encontramos esta noticia por la BBC en enero del 2021 en donde se afirma que las bolsas del mundo llegaron a niveles récord en 2020 mientras que la economía global se hundía. («Por qué las bolsas del mundo llegaron a niveles récord en 2020 mientras la economía global se hundía», 2021)

Como hemos revisado a lo largo de este escrito, esta afirmación es cierta, efectivamente se tuvo un crecimiento exponencial que se visualiza claramente con el S&P 500, además de que se aplicaron diferentes estrategias a nivel internacional para buscar la liquidez en el mercado.

Estados Unidos fue el escenario de las ganancias más sorprendentes de 2020, con un alza de 42% del índice tecnológico Nasdaq, que también es un índice de referencia global y un alza 15% del índice S&P 500.

Otro caso de crecimiento es en Japón, en donde las acciones se recuperaron cuando se descubrió una vacuna, los títulos de las compañías farmacéuticas y las empresas de videojuegos principalmente, fueron muy atractivas por los inversionistas, y es aquí cuando entra otro factor clave en este crecimiento, las vacunas.

Se presentaron crecimientos exponenciales y significativos a pesar de la crisis económica. Algunos factores que propiciaron este crecimiento fueron la inyección de capital y la llegada de las vacunas, aumentando y reforzando el crecimiento de los indicadores.

Pero no hay que hacer conclusiones aún, la realidad es que aquí todo se complementa.

Una parte del alza de los mercados se debe a la forma en la que medimos su desempeño de las empresas, pues hay que recordar que los mercados financieros son termómetros de las expectativas de la economía y, por otra parte, podríamos decir que se debe a cierto entusiasmo de forma excesiva derivado de la llegada de las vacunas.

### **Conclusión**

El crecimiento de estos indicadores durante la crisis económica de la pandemia se debió una serie de factores que ayudaron a disminuir las pérdidas dentro del mercado bursátil. Dentro de este análisis, también encontramos que las empresas beneficiadas en este fenómeno son principalmente empresas de innovación y tecnología. Para lo cual podemos deducir las nuevas tendencias dentro del mercado bursátil.

**REFERENCIAS**

- andina. (2020). *BCR reduce tasa de interés de referencia a 0.25%, la más baja de su historia* | Noticias | Agencia Peruana de Noticias Andina. <https://andina.pe/agencia/noticia-bcr-reduce-tasa-interes-referencia-a-025-mas-baja-su-historia-792374.aspx>
- DOF - Diario Oficial de la Federación. (s. f.). Recuperado 26 de septiembre de 2021, de [https://dof.gob.mx/nota\\_detalle.php?codigo=5603264&fecha=21/10/2020](https://dof.gob.mx/nota_detalle.php?codigo=5603264&fecha=21/10/2020)
- EXPANSION. (2020, marzo 13). *La Fed inyecta 37,000 millones de dólares al sistema financiero*. Expansión. <https://expansion.mx/economia/2020/03/13/la-fed-inyecta-37-000-millones-de-dolares-al-sistema-financiero>
- Miguel, R. de. (2020, marzo 17). *Reino Unido anuncia una inyección de más de 360.000 millones para frenar el impacto del coronavirus*. EL PAÍS. <https://elpais.com/economia/2020-03-17/reino-unido-anuncia-una-inyeccion-de-mas-de-360000-millones-para-frenar-el-impacto-del-coronavirus.html>
- Por qué las bolsas del mundo llegaron a niveles récord en 2020 mientras la economía global se hundía. (2021, enero). *BBC News Mundo*. <https://www.bbc.com/mundo/noticias-55536375>
- STEEVES, P. (2021). *50 principales empresas en el S&P 500 para invertir en 2021*. <https://fightagainstrecession.com/economia/50-principales-empresas-en-el-sp-500-para-invertir-en-2021/>